

Tigre et l'Euphrate, se fixent dans la partie méridionale des plaines de Sennaar, y fondent l'empire chaldéen, puis, s'établissent dans l'Inde et sur le golfe Persique.

Qu'arrive-t-il ?

Des descendants de Japhet font la conquête de l'Inde.

Les enfants de Chanaan pour une raison ou pour une autre abandonnent le golfe Persique pour peupler les côtes de la Méditerranée où ils deviennent les Phéniciens et les Chananéens.

Plus tard, les juifs exterminent les Chananéens.

Les Assyriens à leur tour asservissent les Chaldéens.

Les fils de Cham passent en Arabie, puis en Afrique où ils deviennent les Egyptiens et les Ethiopiens, etc ; mais, avant longtemps, la terre africaine voit l'invasion étrangère ; elle voit aussi ses enfants entraînés comme esclaves sur toutes les plages.

Ce qui fait dire à Rorebacher :

“ Envahis, subjugués tour à tour par les Assyriens, les Perses, les Grecs, les Romains, les Arabes... tous les descendants de Cham semblent depuis longtemps condamnés à l'esclavage ; on les dirait chargés d'exécuter eux-mêmes la sentence. Le principal commerce des habitants d'une grande partie de l'Afrique est de se vendre, les uns les autres, comme esclaves, aux descendants de Japhet ”.

\* \* \*

La malédiction de Noé s'est donc exécutée dans la suite des siècles, par d'effroyables calamités.

Les malédictions d'un père, justement irrité, sont terribles, parce qu'elles sont la malédiction de Dieu lui-même.

N'oublions pas cependant que la race de Cham, n'a pas été sans gloire sur la terre, à certaines époques, qu'elle a fondé les deux premiers empires connus, celui de Chaldée, et, presqu'au même temps, celui d'Egypte.

F.-A. BAILLAIRGÉ, ptre.